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A l’occasion du 14 juillet, comme le veut la tradition, M.

René Roudaut, Ambassadeur de France en Hongrie, a accepté de répondre aux
questions du JFB.

JFB : Après dix mois en poste en Hongrie, quels constats pouvez-vous faire sur
l’activité française dans ce pays ?

René Roudaut : J’ai d’abord pris toute la mesure de la présence française en Hongrie
et de la coopération entre la France et la Hongrie dans l’ensemble des domaines :
commercial, économique, scientifique, technique et, bien sûr, culturel et
diplomatique. Les dix mois ont été particulièrement denses dans la mesure où ils ont
été scandés par la visite du Président de la République, le 14 septembre, puis de
plusieurs visites ministérielles et enfin de la visite en France du Premier ministre
hongrois le 22 mai, avec la signature de cet accord de partenariat stratégique qui
met en perspective l’ensemble des domaines de la coopération et de la
complémentarité franco-hongroise.

JFB : De nombreux domaines ont été évoqués, dont le nucléaire. Qu’en est-il
concrètement ?
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R.R. : L’énergie, dont le nucléaire n’est que l’un des volets, l’agriculture et bien sûr,
la recherche et le développement. Depuis le mois de mai, deux accords sont venus
compléter cet accord de partenariat stratégique, un accord entre le NKTH hongrois
et l’Agence nationale de la recherche française sur le financement de projets de
recherche communs sur la génomique, animale comme végétale, et un autre accord
concernant un pôle de recherche français MEDICEN et un pôle de recherche
hongrois, PHARMAPOLIS, à Debrecen, avec le rôle central de la société Sanofi-
Aventis. Voilà l’exemple d’accords concrets que nous souhaitons pouvoir décliner à
nouveau dans les mois à venir pour illustrer la vigueur de la coopération franco-
hongroise.

JFB : On a aussi parlé d’une coopération en matière de défense...

R.R. : Oui, des actions d’échange en ce qui concerne nos postures de défense, des
actions de formation, des actions visant à amener nos amis hongrois à se
familiariser avec les théâtres d’intervention extérieurs sur lesquels ils n’ont pas
encore eu l’occasion d’intervenir ainsi qu’un volet matériel, en ce qui concerne
l’exportation d’armement.

JFB : Pour les mois à venir quels sont les événements qui vont se produire ?

R.R. : Dans le semestre qui vient c’est surtout la présidence française de l’Union
européenne qui va être au centre de notre activité, mais le bilatéral ne sera pas
oublié pour autant. Il y a, bien sûr, de nombreuses visites ministérielles prévues et
j’espère de nombreux échanges économiques et commerciaux.

JFB : On parle beaucoup d’un mouvement des PME françaises vers la Hongrie, qu’en
est-il ?

R.R. : Les grandes entreprises françaises sont arrivées dans les années 90 et il y en
a ici près de 400. Entre les grandes entreprises du CAC 40 et ce chiffre, l’essentiel
est donc constitué d’un réseau dense de PME et la plus grande partie des
développements à attendre dans les échanges franco-hongrois viendra des PME.

JFB : En ce qui concerne la communauté française en Hongrie, quels sont vos
souhaits ?

R.R. : Je souhaite à la communauté française et à chacun un séjour toujours aussi
fructueux dans ses activités commerciales, culturelles, intellectuelles et bien sûr



aussi au service de la Hongrie et de la France.

Propos recueillis par Xavier Glangeaud
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